
Protokoll über die Sitzung des Ortschaftsrates Neundorf 
 

 

Sitzung 06/2021 bzw. 11/2021 – öffentliche Sitzung 

 
Datum:  02.11.2021 Ort: Neundorf 

Beginn:  19:30 Uhr Straße: Kobitzschwalder Straße 9 

Ende: 20:45 Uhr Raum: Beratungsraum 

 
 
Teilnehmer:  Herr Uwe Trillitzsch 
   Herr Andreas Oberst 
   Herr Philipp Adler 
   Herr Daniel Schneider 
   Herr Stefan Schädlich 
 
Entschuldigt:  Frau Nicole Sämann  

Herr Torsten Gruber 
 
Gäste:   1 Vertreterin der Presse 
   3 Bürger 
 
Tagesordnung: 
 
1. Tagesordnung 
2. Protokollrückschau 05/2021 
3. Barrierearmes Neundorf 
4. Situation der Straßenreinigung in Neundorf 
5. Sitzungstermine 2022 
6. Sonstiges und Bürgeranfragen 
 

 
Vorab haben sich die Ortschaftsräte darauf verständigt, dass die Nummerierung der OR-
Sitzungen und Protokolle ab sofort einheitlich dem Monat der Sitzung entspricht. 
 
1. Tagesordnung 
 
Herr Trillitzsch stellt die Punkte der Tagesordnung vor. Herr Trillitzsch ruft zur Abstimmung 
der Tagesordnung auf. 
 
Abstimmung 01-11/21 
Die Tagesordnung der Sitzung am 02.11.2021 wird zur Abstimmung gestellt: 
Ja: 5  Nein: 0  Enthaltungen: 0 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
 
2. Protokollrückschau 
Stand Glasfaserausbau: Die Tiefbauarbeiten im Ort sind abgeschlossen, außer 
Zaderastraße. Es laufen die Anschlussarbeiten und Inbetriebnahmen der Netzwerkknoten. 
Bis Ende November sollen bereits weitere Knoten in der Ortschaft freigeschalten werden.  
Der Rest ist dann für den Dezember vorgesehen.  
 
Die Stadtwerke Strom Plauen weisen hin, dass im Beratungsbüro in der Hammerstraße ab 
sofort Fragen hinsichtlich zu regelnder Vertragswechselmodalitäten geklärt werden können. 

 



3. Barrierearmes Neundorf 
Herr Trillitzsch bringt diesen Tagesordnungspunkt als Diskussionspunkt ein. Hierbei geht es 
um einfache Nutzbarkeit des Ortes für z.B. gehbehinderte Einwohner, aber auch für Eltern. 
Bereits 2021 und den letzten Jahren wurden in Neundorf eine Reihe von Maßnahmen 
umgesetzt. Bisher wurden in diesem Sinne folgende Maßnahmen durchgeführt: 
Sitzgelegenheiten am Burgstättel, Umverlegung Neundorfer Runderwanderweg um 
Burgstättel, Zuwegung Wasserturm und mobile Rampe in den Wasserturm hinein. 
Noch in diesem Jahr werden am Anger an den Straßenquerungen an fünf Stellen die 
Bordsteine der Gehwege abgesenkt. 
 
Gibt es weitere Anregungen, Ideen, Vorschläge um es für Kinderwagen, Rollatoren, 
Rollstühle an speziellen Punkten im Ort zugänglicher zu machen? Der Ortschaftsrat bittet um 
diesbezügliche Hinweise. 
 
4. Situation der Straßenreinigung in Neundorf 
Nach dem Sturmtief Ignaz musste viel angeblasenes Laub von Anwohnern zwecks 
Anliegerpflicht beseitigt werden. Es gab in diesem Zusammenhang einige Bürgeranfragen 
zur generellen Qualität der maschinellen Straßenreinigung durch die Stadtverwaltung 
insbesondere auf der Schul-, Teich- und Kobitzschwalder Straße. Die Erreichbarkeit des 
Straßenrandes und der Schnittgerinne für das Reinigungsauto ist mangelhaft aufgrund 
parkender Autos. Dieser Zustand muss abgestellt werden. 
 
Der Ortschaftsrat geht mit konkreten Vorschlägen an die Stadtverwaltung heran.   
 
5. Sitzungstermine 2022 
Grundsätzlich wird 2022 der erste Dienstag des Monats beibehalten. Die detaillierte Liste mit 
den Terminen wird als Anlage zu diesem Protokoll verteilt. 
 
6. Sonstiges u. Bürgeranfragen 

- Lichtsituation an der Turnhalle: Im Zuge der Baumaßnahmen musste eine 
Straßenleuchte abgebaut werden. Da die Freizeitsportler danach nicht mehr sicher 
zum seitlichen Halleneingang kommen konnten, wird die GAV 2 Leuchten am 
Gebäude des Hortes anbringen. 
 

- Starkregensanierung: Die ausbetonierten Bankett-Gitter am Neundorfer Grenzweg 
brechen aus. Die Stadtverwaltung wird informiert. 
 

- Der Pavillon am Burgstättel ist in einem schlechten Zustand. Ein Bürger hat sich 
bereit erklärt, diesen zu streichen. Das Material hierfür stellt der Ortschaftsrat. 
 

- Der Sandbagger auf dem Spielplatz Querstraße hatte einen Schaden und wurde 
deshalb demontiert. Nach der Reparatur wird er wieder aufgestellt. 
 

- Die Sanierung des letzten Weges in der Gartenanlage Wartberg wurde in den letzten 
Wochen gestartet und wird noch vor dem Winter abgeschlossen. Dabei wird auch ein 
Streifen speziell als gut begehbarer Fussweg ausgeführt. 
 

- In der KW 46/47 werden am Neundorfer Rundwanderweg (Nähe Schloßacker) dank 
in diesem Jahr eingegangener privater Baumspenden zehn Obstbäume gepflanzt. 

 
 
 

 
gez. Trillitzsch      gez. Adler   
Ortsvorsteher      Protokollant 


